
«Мне нравится 
быть за рулём»
  Водитель автобуса из рай-
она Зюзино стал призё-
ром конкурса профессио-
нального мастерства.

ДО 48 КМ/ЧМОЖЕТ РАЗВИВАТЬ СКОРОСТЬ ОДНА ИЗ САМЫХ БЫСТРЫХ СОБАК МИРА БОРДЕР-КОЛЛИ 
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 Чемпионы 
 на площадке 
 В районе Коньково 
 после реконструкции 
 открылось пространство 
 для выгула собак 
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Бордер-колли, питомица Юлии Александриной, умеет и 
не такое: в первый день работы площадки на Введен-
ского, 16, она выполняла самые разные трюки и про-
тестировала все установленные снаряды. 

Пиратский 
корабль для детей
  Глава управы Зюзино 
Вера Горлова рассказала 
о благоустройстве и раз-
витии района.

«Рыбка» 
под куполом
  На открытой репетиции 
в цирке на Вернадского 
зрители стали участни-
ками представления.

Сергей Собянин: 
«Развиваем паллиативную медицинскую помощь – открываем 

новые здания и расширяем службу помощи на дому»

ФОТО КИРИЛЛА ИСКОЛЬДСКОГОФОТО АРСЕНИЯ УСТИНОВА
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Сергей Собянин 
открыл паллиа-
тивный корпус 
Морозовской 
больницы по-

сле реконструкции. В этом 
медучреждении созданы 
все необходимые условия 
для оказания качественной 
медицинской помощи детям.

Реконструкция трёхэтажного 
здания корпуса площадью 
3,5 тыс. кв. м началась в ян-
варе 2022 года. в отделении 
установили 40 паллиативных 
коек и оборудовали две малые 
операционные. также откры-
ли дневной стационар, где 
можно сдать анализы крови, 
пройти диагностику и терапию 

под контролем врача, сделать 
гастроскопию и узИ.
«Маленькие пациенты раз-
мещаются в маломестных 
палатах, где есть всё для со-
вместного пребывания ре-
бёнка с одним из родителей 
или самостоятельно. сделали 
просторные зоны отдыха 
с обстановкой, приближенной 
к домашней, и комнаты психо-
логической поддержки. орга-
низована безбарьерная среда 
для маломобильных пациен-
тов. в центре свыше 800 еди-
ниц современной медицинской 
техники. Будут работать днев-
ной стационар и помещение 
молочного блока для приготов-
ления детских смесей», – под-
черкнул мэр Москвы.

Палаты сделали современ-
ными и просторными. теперь 
в каждой из них – удобные 
кровати, душ и туалет. 
а для маломобиль-
ных пациентов 
установили 
специальные 
лифты, поруч-
ни, санузлы 
с кнопкой 
вызова персо-
нала, а также 
ванну Хаббарда 
для проведения 
водолечебных про-
цедур.
Из современного оборудо-
вания в распоряжении врачей 
есть наркозно-дыхательные 
аппараты, мониторы пациен-

та, дефибрилляторы, а также 
приборы для искусственной 

вентиляции лёгких (Ивл), 
рентгенологических 

и ультразвуковых ис-
следований (узИ). 

всё это позво-
ляет оказывать 
качественную 
медпомощь 
детям со зло-
качественными 
новообразова-

ниями, тяжёлыми 
необратимыми по-

ражениями нервной 
системы, генетически-

ми и другими неизлечимы-
ми болезнями.
«Последние годы паллиативную 
медицинскую помощь раз-

виваем по всем направлени-
ям – открываем новые здания 
и расширяем службу помощи 
на дому», – написал сергей 
собянин в своём телеграм-
канале.
в нашем округе отделение вы-
ездной паллиативной помощи 
находится в академическом 
районе. Его специалисты 
также обслуживают зюзино, 
коньково, котловку, Черёмуш-
ки, Гагаринский и обручев-
ский районы. Медучреждение 
расположено на Большой 
Черёмушкинской, 6а. кроме 
того, многопрофильный центр 
паллиативной помощи действу-
ет в северном Бутове на улице 
Поляны, 4.

александр андрущенко

 Современный медицинский 
комплекс площадью около 
120 тыс. кв. м будет построен 
на территории НИИ скорой 
помощи им. Склифосовско-
го. Об этом Сергей Собянин 
рассказал в ходе посещения 
клиники, которая в этом году 
отмечает своё 100-летие.

СОВРЕМЕННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ 
И НОВОЕ ОБОРУДОВАНИЕ
Новый медкомплекс объединит 
в себе лучшие технологии ока-
зания скорой помощи, включая 
новейшее оборудование, проду-
манную логистику и передовые 
стандарты работы. Для паци-
ентов и персонала создадут 
комфортные условия, а площади 

клиники вырастут примерно 
в 1,5 раза.
«Мы посоветовались с руковод-
ством склифа. в целом принято 
решение о том, что на месте 
старых корпусов построим 
современную 
новую клинику, 
по сути дела. 
около 120 тыс. 
кв. м – целый 
медицинский 
город», – сооб-
щил мэр.
сергей собянин 
поблагодарил врачей и медсе-
стёр, поздравил их со 100-лет-
ним юбилеем больницы, а также 
вручил награды выдающимся 
сотрудникам. «Я думаю, если 

москвичей спросить, с чем ассо-
циируется московская медици-
на, большинство из них скажет, 
что, конечно, со склифом. а если 
спросить москвичей, на кого 
они надеются, когда случаются 

какие-то траге-
дии, наверняка 
тоже скажут, 
что на вашу 
клинику. само 
имя и те компе-
тенции, тот про-
фессионализм, 
которые у вас 

есть, конечно, просто уникаль-
ны», – подчеркнул мэр.
во второй век своей истории 
НИИ им. склифосовского 
вступает с новым флагманским 

центром, который принял своих 
первых пациентов в начале 
этого года.

А ЧТО В ЮЗАО
тем временем в нашем округе 
на улице Маршала савицко-
го недавно было построено 
трёхэтажное здание подстанции 
скорой помощи. На первом эта-
же расположились помещение 
для перевязок, комнаты амбу-
латорного приёма и диспетчер-
ская с зоной отдыха. второй 
этаж отвели под гардеробные 
и кладовки. а на третьем этаже 
обустроили административные 
помещения, медицинский архив 
и аптеку.

александр андрущенко

В Москве появится «медицинский город»
сергей собянин объявил о планах строительства нового комплекса 
НИИ им. склифосовского

афиша

 В Москве очищают водо-
ёмы. сергей собянин рас-
сказал о том, как реализует-
ся программа экологической 
реабилитации прудов. 
Несколько уже очищены, 
где-то работы идут прямо 
сейчас. «завершили вос-
становление воробьёвского 
пруда рядом с Дворцом 
пионеров, – сообщил мэр 
в своём телеграм-канале. 
– очистили акваторию, от-
ремонтировали береговую 
полосу, обновили конструк-
цию водоёма. И высадили в 
пруду более 10 тыс. разных 
водных растений: ирисов, 
рогозов, камышей, тростни-
ков, кувшинок и других».

 В первом полугодии 
текущего года в ЮЗАО 
сдано в эксплуатацию бо-
лее 110 тыс. кв. м недви-
жимости. жилая площадь 
новостроек превысила 
30 тыс. кв. м. социальная 
инфраструктура округа 
пополнилась целым рядом 
новых объектов. Напри-
мер, в Южном Бутове уже 
готова подстанция скорой 
помощи на 20 машино-
мест, в Ясеневе – спортив-
ный комплекс «спартак-
волейбол», а в районе 
академический – общежи-
тие, в котором будут жить 
медицинские сотрудники 
ФГБу «НМИЦ эндокриноло-
гии».

 В Ясеневе началось 
благоустройство террито-
рии детской поликлиники 
№ 42. Медучреждение рас-
положено по адресу: ул. Го-
лубинская, д. 23, корп. 2. 
Реконструкцию здания по 
программе «Новый москов-
ский стандарт поликлиник» 
планируется завершить 
в III квартале этого года. 

здравоохранение

Просторные палаты и современное оборудование

«Если москвичей спросить, с чем ассоциируется московская медицина, большинство из них скажет, 
что, конечно, со Склифом», – заявил Сергей Собянин во время посещения клиники.

В состав Склифа входят 
18 корпусов общей пло-
щадью свыше 140 тыс. 
кв. м. Это свыше 900 
коек, включая порядка 
150 реанимационных.

В нашем 
округе отде-

ление выездной 
паллиативной помощи 

находится в Академиче-
ском районе. Его спе-

циалисты также обслужи-
вают Зюзино, Коньково, 

Котловку, Черёмушки, 
Гагаринский и Обру-

чевский районы
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 Правительство Москвы 
выделит гранты на проекты 
по расширению досуговой 
деятельности и улучшению 
архитектурного облика 
торговых центров. Об этом 
Сергей Собянин сообщил в 
своём телеграм-канале.

«В Москве 686 крупных тор-
говых центров. В последние 
годы они столкнулись с опреде-
лёнными проблемами из-за 
пандемии, ухода ряда иност-
ранных брендов. Часть продаж 
уходит в онлайн, – написал 
мэр Москвы. – В то же время 
появилась хорошая тенденция: 
торговые центры стали обще-
ственными центрами районов. 
Здесь открываются спортив-
ные залы, развлекательные, 
образовательные и культурные 
площадки, центры «Госуслуг».
Скоро торговые центры смогут 
получить грант на изменение 
внешнего архитектурного 
облика. Город компенсирует 
стоимость отделочных мате-
риалов, использованных для 
ремонта фасада. Ожидается, 
что частичное перепрофили-
рование ТЦ позволит повы-
сить их посещаемость, так как 

торгово-развлекательные, 
образовательные, досуговые, 
спортивные и культурные пло-
щадки будут сосредоточены в 
одном месте. 
«Такое решение поддержит ТЦ, 
они смогут привлечь новых 
арендаторов. Кроме того, 
социально ориентированный 
бизнес получит эффективную 

меру поддержки, а горожане – 
дополнительные площадки для 
отдыха и развития», – отметил 
Сергей Собянин.
Кстати, флагманский центр 
«Госуслуг» в нашем округе рас-
положен в торговом центре 
«Спектр» у станции метро «Тёп-
лый Стан». За пять лет работы 
этого офиса «Мои документы» 
москвичи посетили его более 
1 млн раз. Здесь жители округа 
могут получить государствен-
ные услуги, которые не предо-
ставляют на территории других 
районов. 
Например, можно оформить в 
день обращения водительское 
удостоверение или зарегистри-
ровать транспортное средство. 
Отметим, что в ТЦ «Спектр» 
также расположен семейный 
парк развлечений с футболь-
ным полем и баскетбольными 
площадками.

Шопинг, спорт и досуг
Город поддержит развитие спортивных секций 
и культурных площадок в торговых центрах

На пересечении Университетского проспекта и проспекта Вернадского на про-
шлой неделе открыли памятник национальному герою Венесуэлы, генералу Симону 
Боливару, воевавшему за независимость испанских колоний в Америке в начале 
XIX века. Место в Москве было выбрано ещё в 2010 году, тогда в присутствии пре-
зидента Венесуэлы там установили закладной камень.

ФОТОФАКТ

Инфографика 
Марии КЛЕМЕНТЬЕВОЙ

д. 25

д. 20

У дома 25 по 
ул. Дмитрия Ульянова 
перекрыты 3 полосы.

На пересечении улицы 
с проспектом 60-летия 
Октября перекрыты 
4 полосы.

На двух участках улицы 
Дмитрия Ульянова 
ДО 30 АВГУСТА 
ограничено движение. 
За счёт уширений и 
временного запрета 
парковки на обоих 
участках сохранится 
движение по 2 полосам. 
Ограничения связаны 
с проведением 
строительных работ.

Академическая

ул. Дмитрия Ульянова

ул. Гримау

просп. 60-летия Октября

ВНИМАНИЮ ВОДИТЕЛЕЙ

сить их посещаемость, так как бизнес получит эффективную 

ЖИЛЬЁ МОЁ

ОБРАЗОВАНИЕ

В ближайшие годы в Мос-
кве в разы увеличатся объ-
ёмы строительства жилья 
по программе реновации. 
Об этом Сергей Собянин 
написал в своём блоге.

«Мы построили уже сотни 
домов по реновации. Это 
действительно качествен-
ные дома, – подчеркнул мэр 
Москвы. – Процентов 40 из 
них создаётся по индивиду-
альным проектам». 
По его словам, в ближайшие 
годы темпы строительства 
станут пиковыми. «Мы будем 
строить в 10 раз больше по 
реновации, чем сегодня. 

Это потребует гигантского 
напряжения: и бюджета, и 
строительных мощностей, 
и организационных. Такую 
задачу мало кто решал. Мы 
в год должны будем вводить 
по 3–4 млн кв. м», – сообщил 
мэр, отметив, что город не 
намерен снижать качество 
новостроек.
Сейчас в Черёмушках идёт 
реновационное строитель-
ство – три дома уже сданы, 
ещё на трёх стартовых пло-
щадках ведутся работы. Тем 
временем рекордсменом по 
числу расселяемых домов в 
нашем округе стал район Зю-
зино (подробнее – на с. 7).

В этом году в столице воз-
росло число учеников, по-
лучивших высокие баллы 
на ЕГЭ.

«Несколько дней назад за-
вершилась волнительная 
пора сдачи Единого государ-
ственного экзамена. Впереди 
не менее волнительная про-
цедура зачисления в вузы. Но 
уже сегодня можно сказать – 
большинство мос ковских 
ребят смогут поступить в 
вузы своей мечты. Потому 
что результаты ЕГЭ-2023 
существенно лучше прошлого 
года», – написал Сергей Со-
бянин в своём блоге. В этом 
году 2114 выпускников по-
лучили 100 баллов по одному 
из предметов. Это на 45% 

больше, чем в 2022 году. Кро-
ме того, вдвое больше уче-
ников (9 ребят) набрали 300 
баллов по трём дисцип линам. 
А 4 выпускника преодолели 
порог в 395 баллов по итогам 
четырёх экзаменов. «Средний 
балл вырос почти по всем 
предметам. Рост составил 
до 13%», – подчеркнул мэр 
Москвы.
Среди тех, кто сдал ЕГЭ на 
отлично, две одноклассницы 
из школы № 118 (Ломоносов-
ский район) – Иман Сангино-
ва и Екатерина Скворцова. 
«Поздравляю московских 
выпускников с успешной 
сдачей ЕГЭ! Спасибо, дорогие 
учителя! Спасибо, дорогие 
родители! Это наш общий 
успех!» – заключил мэр.

Реновация выходит 
на пиковый уровень

Москва сдала ЕГЭ 
на отлично

В столичном ТЦ «Небо», который посетил Сергей Собянин, есть всё необхо-
димое для активного отдыха с детьми.

В некоторых москов-
ских ТЦ дети могут 
даже порулить дрифт-
картом и почувство-
вать себя настоящи-
ми гонщиками. МАТЕРИАЛЫ ПОЛОСЫ ПОДГОТОВИЛ АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО
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 Художественный руково
дитель Московского театра 
Олега Табакова Владимир 
Машков, главный врач ГКБ 
№ 52 Марьяна Лысенко, 
директор Московского кли
нического научного центра 
им. Логинова Игорь Хатьков 
вошли в список доверенных 
лиц Сергея Собянина. 

об этом сообщил секретарь 
реготделения, вице-спикер 
Госдумы РФ Пётр Толстой 
на расширенном заседании 
регионального политического 
совета Московского городско-
го регионального отделения 
партии «Единая Россия».
«в работе общественного шта-
ба сергея собянина принима-
ют участие доверенные лица. 
Это наши горожане, лидеры 
общественных объединений, 
заслуженные деятели культу-

ры, работники здравоохране-
ния, молодёжь», – сказал Пётр 
толстой.
также в список вошли телеве-
дущая, тележурналист, препода-
ватель, общественный деятель 
Арина Шарапова и другие. как 
подчеркнул Пётр толстой, все 
вошедшие в список известны 
в Москве своей деятельностью 
и конкретными делами.
Доверенные лица собянина 
будут участниками мероприя-
тий штаба общественной под-
держки, который начал работу 
10 июля по адресу: ул. Покров-
ка, д. 47.
одним из первых провёл 
встречу здесь олимпийский 
чемпион по спортивной 
гимнастике Никита Нагор
ный, который также является 
доверенным лицом сергея 
собянина. Речь на встрече шла 
о развитии спорта в Москве.

«Я раньше часто бывал на 
международных стартах, мы 
разговаривали про развитие 
спорта в разных странах. се-
годня Москва – № 1 в разви-
тии спорта в мире», – считает 
Нагорный. как отметил олим-
пийский чемпион, в столице 
спорт становится всё более 
востребованным. И это связа-
но с повышением его доступ-
ности.
«сегодня строится много 
площадок: в каждом спальном 
районе можно увидеть новые 
современно оборудованные 
спортплощадки, – сказал На-
горный. – И Москва полностью 
закрывает все потребности, 
которые могут быть у профес-
сионального спортсмена, тако-
го, как я. а дети могут пройти 
тестирование и записаться в 
любые секции онлайн через 
портал мэра Москвы mos.ru».

 Эксперты рассказали, почему мо
сквичи всё чаще отдают предпочте
ние дистанционному электронному 
голосованию (ДЭГ).

Александр Кононов, член 
ассоциации футурологов, 
эксперт Российской ака
демии наук (РАН):
– в последнее время 

голосовал электронно и буду так голо-
совать. И многие выбирают путь эконо-
мии времени. терминалы, с помощью 
которых можно голосовать электронно 
на избирательных участках, – удобный 
инструмент. Если у человека нет своего 
компьютера или смартфона, чтобы про-
голосовать, то, конечно, такой аппа-
рат незаменим. все связанные с ДЭГ 
технологии можно только приветство-
вать. они делают процессы голосования 
более комфортными, не требующими 
больших затрат времени.
в целом модернизация системы голо-
сования – естественный процесс для 
столицы. И мы видим большой прогресс. 
то есть столица бесспорно стала у нас 
авангардом в этой области и подаёт 
прекрасные примеры, которые распро-
страняются по всей стране. так что сто-
лица выполняет свою роль, в том числе 
в плане развития технологий, связанных 
с обеспечением прозрачности таких 
демократических процедур, как выборы.

Андрей Максимов, поли
толог:
– При голосовании через 
ДЭГ явка на выборах по-

высилась почти в 1,5 раза. Потому что 
у нас традиционно не все люди прихо-
дили на участки из-за того, что им было 
просто лень. то есть у них есть позиция, 
у них есть взгляды, есть представление 
о том, кому они доверяют больше, чем 
остальным. Но лень идти и высказывать 
эту позицию. Это облегчило жизнь лю-
дям, потому что теперь не надо никуда 
идти, чтобы голосовать.

Никита Донцов, поли
толог:
– за дистанционным голо-
сованием будущее. Популяр-
ность онлайн-голосования 

можно объяснить в том числе распро-
странением цифровых технологий. Мы 
сейчас через электронные сервисы 
заказываем такси, еду, онлайн соверша-
ем покупки. Многие оплачивают счета 
через приложения в телефоне. Потому 
и голосование сейчас многим избирате-
лям видится как возможность проявить 
гражданское участие онлайн, без лишних 
временных затрат.

Алексей Ярошенко, поли
тический консультант:
– Больше доверия цифро-
вое электронное голосова-
ние вызывает у тех людей, 

которые на выборы по тем или иным 
причинам не ходили, объясняя это себе 
тем, что и так за них всё решат. а сейчас 
они понимают, что благодаря электрон-
ному голосованию действительно их го-
лос будет учтён. Процесс онлайн-выбора 
имеет высокий уровень защиты. там 

много шагов кодировки голоса, пере-
кодировки, шифрования. Поэтому всё 
будет подсчитано точно и голосование 
безопасное.

Анатолий Выборный, 
депутат Госдумы:
– ДЭГ – это максимально 
комфортно. Это гарантия 
честных и справедливых 

выборов. всего несколько минут и 
кликов – и мой голос учтён. И самое 
главное, я буду точно знать, что это пря-

мо влияет на развитие моего города. 
Положительно оцениваю новшество 
этого года – терминалы на избиратель-
ных участках, с помощью которых мож-
но голосовать электронно. Есть люди, 
которые не могут проголосовать через 
свой гаджет, они могут это сделать не-
посредственно на участке. И благодаря 
терминалам можно проголосовать на 
любом участке, не по месту постоянной 
регистрации. Это действительно прорыв, 
потому что люди видят, что механизмы 
голосования открыты для их комфорта.

поддержка

Голосование в несколько кликов
выборы мэра продлятся с 8 по 10 сентября
Онлайнголосование на выборах столичного градоначальника пройдёт с 8.00 8 сентября до 19.59 10 сентября. Для того, чтобы отдать свой голос дистан
ционно, необходимо заранее создать полную учётную запись на mos.ru. Избирательные участки будут открыты с 8.00 до 20.00 все три дня. Там установят 
специальные терминалы, которые станут выдавать электронные бюллетени. Кроме того, москвичи смогут проголосовать, как обычно, на участке по месту 
своей постоянной регистрации, отметив имя кандидата в бумажном бюллетене. 

В список доверенных лиц Собянина вошли Машков, Лысенко и Хатьков

Олимпийский чемпион по спортивной гимнастике Никита Нагорный на-
помнил, что в Москве действует около 30 тыс. спортивных зон. 

Сделать выбор онлайн можно 
и из офиса, и с дачи, и находясь 
в любом городе страны.
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Гиппократа познакомят 
с современными технологиями

 В Москве с 1 августа 
по 10 сентября пройдёт круп-
нейший в истории урбани-
стический форум.

стать МашинистоМ на БКЛ
в выставочном зале «Манеж» 
на Манежной площади, 1, 
гостям фестиваля продемон-
стрируют новую транспортную 
реальность. в стилизованном 
депо при входе в здание можно 
будет осмотреть современные 
поезда «Иволга 3.0» и «Мо-
сква-2020», внутри будет самая 
большая голограмма в России 
с изображением масштабных 
проектов в сфере транспорта, 
реализованных в последние 
годы. 
также можно будет прокатить-
ся на симуляторах вагонов 
действующих поездов метро 
и МЦД, побывать внутри тон-
неля строящейся линии МЦД-5 
и даже в качестве машиниста 
провести состав по Большой 
кольцевой линии. 

соВершить путешестВие 
Во ВреМени 
в Гостином Дворе на Ильин-
ке, 4, в программе – путе-
шествие во времени: про-
шлое в образе Гиппократа 
встретится с будущим в виде 
искусственного интеллекта. 
в рамках интерактивного про-

странства форума ежедневно 
можно будет ознакомиться 
с трендами заботы о здоровье. 
На одной из площадок с по-
мощью симулятора старости 
предоставят возможность 
почувствовать себя пожилым 
человеком, узнать, как помочь 
сохранить достойное качество 
жизни и социальную актив-
ность.

«спортиВнЫе ВЫХоДнЫе» 
В «ЛуЖниКаХ» 
5 и 6 августа «спортивные 
выходные» отпразднуют своё 
трёхлетие в «лужниках». 
Гостей ждут тренировки по 
действующим направлени-
ям проекта и спортивно-
музыкальные мероприятия. 
отдохнуть между занятиями 
можно будет в лаундж-зоне.

ЗаяВить о сеБе
урбанфорум этого года 
выйдет за пределы боль-
ших площадок: с 5 августа 
по 3 сентября состоится фе-
стиваль в поддержку бизнеса 
«Неспальный район». локаль-
ные предприниматели смогут 
заявить о себе, а жители – 
узнать, какие услуги и това-
ры предлагают им в родном 
квартале, на соседней улице 
и даже в их доме. На все 
площадки вход свободный. 
Помимо выступлений пред-
принимателей пройдёт ярмар-
ка уличной еды и состоятся 
экскурсии в формате живых 
историй. Надев наушники, лю-
бой сможет присоединиться 
к радиоволне, где участники 
спецэфира обсуждают райо-
ны, вспоминают любимые 
места для отдыха и носталь-
гируют по своей школе или 
спортсекции.  

наталья ломжева

встречи в рамках фестиваля 
«Неспальный район» пройдут 
в нашем округе:
5 и 6 августа в тёплом ста-
не на ул. тёплый стан, вл. 1Б
12 и 13 августа в Черё-
мушках на ул. Профсоюз-
ной, вл. 41
26 и 27 августа в север-
ном Бутово на бульваре 
Дмитрия Донского, вл. 11
2 и 3 сентября в Южном 
Бутово на ул. адмирала 
Руднева, вл. 8
зарегистрироваться необ-
ходимо на сайте неспальный 
район.рф.

кстати

С 1 августа по 10 сентября Гостиный Двор станет презентаци-
онной площадкой последних достижений социальной сферы.

Площадки форума расскажут о достижениях в разных сферах

В Москве работает осо-
бый проект для развития 
кругозора школьников, их 
творчес ких способностей: 
ребята из школ, колледжей, 
школ искусств могут посе-
щать городские музеи и вы-
ставочные площадки бес-
платно, а доставку до места 
берёт на себя город – дети 
едут на автобусах «Мосгор-
транса». 

о том, как такие решения 
системно меняют подходы 
к организации работы с деть-
ми, рассказывает депутат 

Московской 
городской думы 
от района Южное 
Бутово, части 
района северное 

Бутово Людмила Гусева: 
– Поездка всем классом 
в музей, театр или на выстав-
ку – это нередкое, но и не 
рядовое событие для учеников. 

такие экскурсии имеют огром-
ное педагогическое значение. 
 во-первых, возможность видеть 
важное, актуальное искусство, 
посещать лучшие городские 
площадки помогает детям лучше 
усваивать историю родного 
города, знать и любить Москву. 
во-вторых, это крайне важно 
с точки зрения расширения 
кругозора, понимания горизонта 
возможностей – сидя в классе, 
за партой, за учебниками, не 
чувствуешь, какое множество 
путей открыты тебе в Москве. 
Но ребёнок должен иметь пла-
ны, мечты, надежды, знать, что 
они реальны. Без этого не будет 
мотивации к учёбе, не будет 
любимых предметов и далее – 
не будет и работы по душе, 
по призванию. Не менее важен 
и третий компонент – сама по-
ездка является развивающей 
средой. Именно в дороге можно 
увидеть, как появляются лиде-
ры, кто умеет работать в коман-

де, кто может растеряться, 
а кто, наоборот, возьмёт на себя 
заботу об отстающих, кто будет 
шутить, разряжая обстановку, 
и не даст товарищам заскучать. 
И эта групповая динамика – то-
же необходимая часть развития 
ребёнка. 
Но для педагога, для классного 
руководителя, для родителей 
каждая такая поездка – это 
бесконечная 
череда тревог 
и волнений. 
собраться, за-
казать билеты, 
найти родителей 
в сопровож-
дение детей, 
сверить списки, доехать, 
вернуться! Я начинала свой 
трудовой путь учителем мате-
матики и прекрасно помню, 
как волновалась, когда первый 
раз везла свой класс на экс-
курсию. Мы ехали в метро, 
и честно скажу – даже не пом-

ню куда, потому что всё время 
боялась – не потерялись бы 
ребята. 
сегодня город под руковод-
ством мэра сергея собянина 
системно меняет подход к этой 
части учебного процесса, 
и проект «Музеи – детям» – 
ярчайший пример того, как 
можно улучшить такие, каза-
лось бы, привычные вещи, как 

поход с классом 
на выставку или 
в театр. Благода-
ря этому проекту 
на экскурсии 
дети ездят бес-
платно, а автобу-
сы для поездок 

предоставляет «Мосгортранс». 
только за прошедший учебный 
год этой возможностью вос-
пользовались 480 тыс. детей. 
Ребята могут посетить 110 
культурных площадок города, 
при этом готовы доставить 
детей до места от 75 до 100 

автобусов. При этом механизм 
постоянно совершенствуется – 
если раньше заявки на поезд-
ку надо было подавать на сле-
дующий месяц, теперь на это 
даётся неделя. то есть выби-
рать можно не только заранее, 
но оперативно, ориентируясь 
на самые актуальные город-
ские события. 
особенно такие проекты важ-
ны для наших отдалённых райо-
нов – Южное и северное Буто-
во. Долгая поездка не должна 
быть препятствием для доступа 
к современному, актуальному 
искусству, культурным про-
ектам, и то, что «Мосгортранс» 
сделает поездки детей про-
стыми и безопасными, – это 
вклад в образование детей, 
в их творческое развитие, а в 
широком смысле и в то, что 
новое поколение московских 
школьников будет иметь самые 
широчайшие возможности 
и самые яркие мечты. 

Депутат Мосгордумы Людмила Гусева: «проект «Музеи – детям» 
 меняет представление об экскурсиях для московских школьников» 

ребята могут посе-
тить 110 культурных 
площадок, а автобу-
сы «Мосгортранса» 
для них – бесплатно.

образование

с помощью симулятора 
старости гости форума 
смогут почувствовать 
себя пожилыми людь-
ми, а также узнать, как 
сохранить достойное 
качество жизни и соци-
альную активность.
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 На данный момент рабо-
ты по обновлению Дворца 
пионеров завершены на 75%. 
В начале месяца ход строи-
тельных работ проверил мэр 
Москвы. Разбираемся, каким 
культовое место станет после 
восстановления.

Помимо обновления корпусов 
специалисты благоустроят 
территорию, а также рас-
положенный рядом парк им. 
40-летия ВЛКСМ. «По сути, это 
будет второе рождение Дворца 
пионеров, – отметил Сергей 
Собянин. – Дети XXI века будут 
ходить в него с таким же ин-
тересом, как в своё время их 
бабушки, дедушки и родители».

ЗЕНИТНЫЕ ФОНАРИ ВОС-
СОЗДАДУТ ПО ЧЕРТЕЖАМ
Реставрация Московского 
дворца пионеров проводится 
впервые за всю 60-летнюю 
историю этого архитектурного 
комплекса. Закончить работы 
планируется уже в сентябре 
этого года. «Мы долго не 
приступали, потому что, 
конечно, закрыть на-
долго корпуса знаме-
нитого Дворца 

пионеров было очень сложно. 
Вы сами знаете, сами бывали 
здесь с детьми: настолько он 
востребован – десятки ты-
сяч ребят здесь занимаются. 
Поэтому нужно было всё запро-
ектировать, сконструировать 
и за несколько месяцев здесь 
всё не только отремонтировать, 
но ещё и отреставрировать», – 
подчеркнул мэр во время по-
сещения Дворца пионеров.
Новую жизнь получат не только 
пять корпусов, но вместе 
с ними планетарий, обсервато-
рия, концертный, выставочный 
и большой гостиный залы. 
Специалисты восстановят исто-
рический облик фасадов, в том 
числе мозаичных панно и цо-
колей из натурального камня. 
Кроме того, на основании ар-
хивных чертежей архитекторы 
разработали проект воссозда-
ния зенитных фонарей над зим-
ним садом первого корпуса. 

Новые световые купола из-
готовят в заводских условиях 
из металлических конструкций 
и закалённого стекла.
В обновлённом дворце появят-
ся лаборатории и мастерские 
с высокотехнологичным обо-
рудованием, благодаря чему 
будут открыты новые кружки 
и секции. Среди них крипто-
графия и искусственный 
интеллект, микробиология 
и генетика, конструирование 
космических аппаратов и бес-
пилотных систем. Также будут 
созданы все условия для ин-

клюзивного образования.

ЧЕГО ЖДУТ ДЕТИ
На встрече с Сергеем Со-
бяниным воспитанники Мо-
сковского дворца пионеров 

поделились впечатлениями 
от посещения студий 

и своими ожиданиями. 
«Для меня действитель-
но важно, что во Двор-
це пионеров появится 
отличная сцена. Я смо-
трю и понимаю: то, что 

было буквально 
два года назад, 
может преобра-
зиться до неузна-
ваемости», – гово-

рит 16-летний Илья Гаврилов. 
Отметим, что школьник вошёл 
в золотой запас экономистов 
России по результатам олим-
пиад на базе экономического 
факультета МГУ. Он является 
лауреатом многих фестивалей, 
победителем городских со-
ревнований по самбо, а также 
обладателем международных 
сертификатов по английскому 
и немецкому языкам.
Мама Ильи Елена Сергеевна 
уточнила, что все дети из их 
многодетной семьи занимают-
ся в кружках и секциях Дворца 
пионеров. Кроме того, сама 
Елена, так же как и её отец, 
посещала занятия в этом об-
разовательном учреждении. 
«В наше непростое время очень 
важно, что твои дети, особенно 
когда их много, получают бес-
платное дополнительное обра-
зование, которое даёт Дворец 

пионеров», – под-
черкнула она.
Воспитанник цент-
ра медиатехнологий 
Илья Ряжский рас-

сказал о том, что во дворце он 
учится создавать собственные 
журналистские репортажи. «А 
ещё мы здесь весело проводим 
время, заводим новые знаком-
ства и познаём мир!» – добавил 
школьник. В обновлённом Двор-
це пионеров юный журналист 
ожидает увидеть просторные 
кабинеты и новое высоко-
технологичное оборудование. 
На занятия в центр медиатех-
нологий Илья ходит вместе со 
своей сестрой Елизаветой. Они 
разрабатывают проекты и пред-
ставляют их в виде мультиме-
дийных статей, учатся основам 
мастерства корреспондента и 
телеведущего. Брат и сестра уже 
стали лауреатами множества 
профильных конкурсов. Сейчас 
Илья ведёт несколько рубрик 
на телеканале «Московский об-
разовательный».

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

Кружки про искусственный интеллект
и беспилотники
Во Дворце пионеров на Воробьёвых 
горах после реставрации появятся 
новые занятия для детей

Знаменитые выпускники
За годы своего существования 
дворец воспитал несколько по-
колений москвичей, выпустил 
тысячи уникальных профессио-
налов и специалистов. Имена 
знаменитых выпускников 
дворца, которых знает вся 
страна, исчисляются сотнями. 
В разные годы здесь учились 
люди, которые впоследствии 
стали гордостью России: актёр 
и режиссёр Ролан Быков, 
актрисы театра и кино На-
талья Гундарева, Людмила 
Касаткина, Ольга Кабо, актёр 

театра и кино, кинорежиссёр 
Сергей Никоненко, киноре-
жиссёр Станислав Ростоц-
кий, балерина Наталия 
Бессмертнова, артист балета 
и хореограф Владимир Ва-
сильев, советская пловчиха, 
олимпийская чемпионка 1976 
года Марина Кошевая, актри-
са Виктория Толстоганова, 
космонавт Сергей Рязанский, 
драматург Григорий Горин, 
поэтесса и переводчик Ольга 
Седакова, драматург Людми-
ла Петрушевская, министр 
культуры Москвы Александр 
Кибовский.

В 1958 году на Ленинских горах был установлен 
закладной камень с надписью: «Городской Дворец 
пионеров заложен комсомольцами и молодёжью 
г. Москвы в честь 40-летия ВЛКСМ». Началась 
ударная комсомольская стройка: здесь трудились 
юноши и девушки, приехавшие в столицу со всех 
концов страны. В общей сложности в строитель-
стве Дворца пионеров было задействовано 50 тыс. 
человек. В 1962 году состоялось его торжественное 
открытие. Уникальный и многофункциональный 
комп лекс зданий стал новаторским для своего вре-
мени. Сегодня он имеет статус выявленного объекта 
культурного наследия, а территория вокруг Дворца 
пионеров признана памятником регионального зна-
чения. В 1967 году архитектурный ансамбль дворца 
был удостоен Государственной премии РСФСР.

ИЗ ИСТОРИИ

Дворец пионеров – пример 
советского модернизма.

КСТАТИ

Мэр Москвы Сергей Собянин проверил, как 
проходит реставрация. Объект готов на 75%. Ф
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Дворец пионе-
ров откроется 
для детей уже 
этой осенью.
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 В этом году в районе Зю-
зино развернулись работы 
по благоустройству. Совсем 
скоро здесь появятся но-
вый пешеходный маршрут 
и спортивный кластер, 
а в пойме реки Котловки 
обновят дорожки и детские 
площадки. Мы прогулялись 
по району с главой управы 
Верой Горловой и попросили 
её рассказать о его разви-
тии.

ЗОНЫ ОТДЫХА 
И СПОРТ ПЛОЩАД КИ
С Верой Владимировной мы 
встретились на Симферополь-
ском бульваре у дома 20А. 
Здесь пролегает пешеходный 
маршрут, который благо-
устроили в прошлом году. «Мы 
сделали сначала пешеходную 
зону от метро «Нахимовский 
проспект» до Чонгарского 
бульвара, – поясняет Вера 
Горлова. – Позже довели её 
до Черноморского бульвара, 
а в этом году она «достанет» 
до Балаклавского проспекта. 
Обратите внимание: ширина 
дорожек здесь около 3 м. 
На них могут спокойно разой-
тись мамы с колясками, а ещё 
они очень удобны для мало-
мобильных людей». 
Вместе с Верой Владимиров-
ной подходим к зоне трена-
жёров у дома 24, корпус 5, 
на Симферопольском бульва-
ре. «Это место пользуется по-
пулярностью как у молодёжи, 
так и у людей старшего воз-
раста», – рассказывает Вера 
Горлова.
Владислав Тополев старается 
вести активный образ жизни 
и почти каждый день приходит 
на эту площадку. «Тренажёры 
здесь очень удобные, можно 
проработать все группы мышц. 
Если и дальше у нас в районе 

продолжат строить 
такие площадки, 
больше людей 
смогут заниматься 
спортом», – уверен 

молодой человек.
По словам главы управы, 
аналогичная площадка совсем 
скоро откроется рядом с до-
мом 15, корпус 2, на Черно-
морском бульваре. Там уже 
установили тренажёры, оста-
лось положить резиновое 
покрытие. Также до конца лета 
в районе на улице Керченской 
закончат возведение спортив-
ного кластера с многофункцио-
нальной спортивной площад-
кой, силовыми тренажёрами 
и зоной воркаута.

ПЕРЕЕЗД В НОВОСТРОЙКУ
«Сейчас у нас 182 пятиэтаж-
ных дома вошли в программу 
реновации, по этому показа-

телю Зюзино на втором месте 
в Москве. В районе возвели 
10 новостроек, в которые уже 
переехали жители 12 пяти-
этажек. Ещё 6 старых домов 
готовятся к переселению», – 
продолжает Вера Горлова.

Подходим к новостройке, рас-
положенной на Черноморском 
бульваре, 22, корпус 2. Этот 
дом возвели в прошлом году 
по программе реновации, 

сейчас он уже 
полностью за-
селён. Местный 
житель Владимир 
Шохин доволен 

новым жильём. «Квартира мне 
нравится, кухня стала намного 
больше, чем была у нас рань-
ше. В целом площадь жилья 
увеличилась на 12 «квадра-
тов», – поделился мужчина.
Заходим в подъезд ново-
стройки. Здесь современная 
отделка и высокие потол-
ки. «Предусмотрена 
колясочная , в которой 
можно 

оставить самокаты, велоси-
педы и детские коляски, – по-
казывает Вера Владимиров-
на. – Также есть специальная 
комната для консь ержа. В до-
ме – подземный паркинг 
на 48 машино-мест. Собствен-
ники квартир имеют приори-
тетное право на их покуп-
ку».

ФОНТАН И УДОБ-
НЫЕ ЛАВОЧКИ
Возвращаемся 
на наш пешеход-
ный маршрут, ве-
дущий прямиком 
к скверу на Черно-
морском бульваре. 
Это излюбленное 
место отдыха всех жите-
лей района. «Сквер разде-
лён на несколько зон: фонтан 
с лавочками, детские площадки 
и зона отдыха с гамаками», – 
отмечает глава управы.
Рядом с фонтаном в дере-
вянных шезлонгах отдыхают 
местные жители, а дети с удо-
вольствием бегают между во-
дяных струй. На детских пло-
щадках в сквере установлены 
два игровых комплекса в виде 
больших пиратских кораблей. 

«Один из этих кораблей сто-
ял здесь много лет, и мы при 
благоустройстве решили его не 
выбрасывать – вместо этого 
полностью демонтировали, 
восстановили детали и снова 
собрали», – уточняет Вера 
Горлова.

Вероника Клиншова 
гуляет в сквере 

с двухлетним 
Егором. «Мы 

специально 
приезжаем 
сюда из сосед-
него района. 
В сквере много 

игровых зон, 
интересные 

площадки, качели, 
а в жаркую погоду 

свежо от фон-
тана», – добавляет 
женщина.
Переходим буль-
вар и попадаем 
в квартал, где в этом году 
благоустраивают пешеходный 
маршрут, который продлится 
до Балаклавского проспекта. 
На дорожках уже уложили 
асфальт, а вдоль прогулоч-
ной зоны высадили деревья 
и газоны. Во дворах – уютные 
детские площадки, на которых 
скоро появится новое резино-
вое покрытие.
«Также в этом году мы ведём 
работы в пойме реки Кот-
ловки, – рассказывает Вера 
Горлова. – Отремонтируем там 

дорожки, обновим 
детские площадки 
и проведём сани-
тарную обрезку 
деревьев».

АЛЕКСАНДР 
АНДРУЩЕНКО

Пиратский корабль захватили дети
Глава управы Вера Горлова рассказала о программе реновации и благоустройстве 
района Зюзино

В районе 
Зюзино по про-

грамме реновации 
возвели 10 новостро-

ек, куда переехали 
жители 12 пятиэтажек. 

Ещё 6 старых домов 
сейчас готовятся 

к переселению

На пешеходном маршруте вдоль Симферопольского бульвара 
проложили широкие асфальтированные дорожки.

Пиратский корабль в 
сквере на Черномор-
ском бульваре – лю-
бимое место для игр 
местной детворы.

В зоне отдыха на 
Черноморском буль-
варе можно покачать-
ся в гамаках...

...а у фонтана – полежать на 
деревянных шезлонгах.

Ф
О

ТО
 К

И
РИ

Л
Л

А 
И

С
К

О
Л

Ь
Д

С
К

О
ГО

Ф
О

ТО
 П

РЕ
Д

О
С

ТА
В

Л
ЕН

О
 П

РЕ
Ф

ЕК
ТУ

Р
О

Й
 Ю

З
АО

ФОТО КИРИЛЛА ИСКОЛЬДСКОГО

ФОТО КИРИЛЛА ИСКОЛЬДСКОГО



8 № 25 (499) 24 – 30 июля 2023ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ ЗА КАЛУЖСКОЙ ЗАСТАВОЙ

 Каждый московский двор оборудо-
ван специальной площадкой для сбо-
ра мусора. К сожалению, иногда сани-
тарное состояние этих мест оставляет 
желать лучшего. Мы выяснили, что 
предпринять, если на контейнерной 
площадке у дома не убирают.

УСТАНОВИТЬ КОНТЕЙНЕРЫ 
ПО ПРАВИЛАМ
На «горячую линию» газеты «За Калуж-
ской заставой» обратилась жительница 
района Коньково Тамара Короткова, 
проживающая по адресу: ул. Миклухо-
Маклая, д. 39, корп. 1. Наша читатель-
ница написала о том, что во дворе её 
дома расположена мусорная площадка, 
от которой постоянно исходит сильный 
неприятный запах, и попросила помочь 
решить эту проблему.
Её обращение мы передали ответствен-

ным лицам. На запрос 
редакции ответил первый 
заместитель главы управы 
Алексей Трибунский:
– Сотрудники ГБУ «Жилищник 

района Коньково» помыли указанную 
площадку с использованием специаль-
ных моющих средств. В настоящее время 
она находится в надлежащем санитарном 
состоянии. Данная площадка размещена 
в соответствии с паспортом территории. 
Как выяснилось, существует специ-
альный регламент размещения мест 
для бытовых отходов. За подробностями 
мы обратились в ГБУ «Жилищник райо-
на Коньково». «Мусорные контейнеры 
должны располагаться на расстоянии не 
менее 20 и не более 100 м от дома, – 
рассказали в управляющей компании. – 
В данном случае размещение полностью 
соответствует этим нормам». Одна такая 
площадка, как правило, рассчитана 
на 6–8 подъездов жилых домов. «Если 
подъездов меньше, мы устанавливаем 

контейнеры при каждом доме», – отме-
тил наш собеседник. Такие территории 
должны иметь подъездной путь и ас-
фальтовое покрытие с уклоном для того, 
чтобы не скапливалась дождевая вода.

КУДА ОБРАЩАТЬСЯ?
Крупногабаритный и строительный мусор 
нельзя оставлять на обычной контей-
нерной площадке. За это предусмотрен 
штраф от 2 до 3 тыс. руб. Для утилизации 
таких отходов необходимо обратиться 
в специализированную организацию 
и заказать отдельный контейнер.
«За мусорные площадки во дворах от-
вечает управляющая организация, – рас-
сказали в «Жилищнике». – Если от жиль-
цов поступают жалобы на их состояние, 

мы отправляем туда наших сотрудников, 
которые всё быстро приводят в порядок».
Отметим, что вывозом бытового мусора 
занимаются компании, с которыми у УК 
должен быть заключён договор. По пра-
вилам мусор вывозят с 7.00 до 23.00. При 
этом периодичность, с которой мусоро-
возы курсируют по дворам, напрямую за-
висит от погоды на улице. Например, при 
средней температуре выше +5 градусов 
отходы могут храниться в контейнерах 
не более суток. А вот если температура 
ниже – 3 дня.
«Контейнерные площадки для сбора му-
сора дворники убирают сразу после того, 
как отходы заберёт мусоровоз», – объяс-
нили в «Жилищнике».

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

Первый заместитель главы упра-
вы Алексей Трибунский объяснил:
– Силами подрядной организации 
выполнены работы по замене там-
бурной двери указанного подъезда. 
В настоящее время дверь находит-
ся в исправном состоянии, имеет 
плотный притвор, тепловой контур 
не нарушен.

Глава управы Вера 
Горлова дала от-
вет на обращение 
нашей редакции:
– По указанному 

адресу силами управляющей ор-
ганизации ГБУ «Жилищник района 
Зюзино» были выполнены работы 
по ремонту входной группы.

Ответил первый 
заместитель гла-
вы управы Влади-
мир Сохацкий:
– В соответствии 

с законом «О защите зелёных 
насаждений» удаление сухих 
деревьев производится на 
основании специального раз-
решения – порубочного биле-
та. Сотрудники ГБУ «Жилищник 
района Южное Бутово» напра-
вили запрос в Департамент 
природопользования и охраны 
окружающей среды и получили 
соответствующее разрешение. 
После этого сухое дерево было 
удалено.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

У вас есть вопросы, жалобы, предложения?

Звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«Много лет во дворе 
по адресу: Чечёр-

ский пр., д. 104, росли два 
дерева, которые «обни-
мали» друг друга. Одно из 
них погибло. Если его не 
убрать, погибнет и другое, 
оно уже наклонилось».

Надежда Новикова,
 Южное Бутово 

«Прошу заменить старую 
тамбурную дверь в подъ-

езде № 4 по адресу: ул. Генерала 
Антонова, д. 8».

Е. А. Харченкова, 
Коньково

«Крыльцо подъезда 
№ 1 по адресу: ул. 

Керченская, д. 7, находится в 
аварийном состоянии. Прошу 
принять меры».

Марина, Зюзино

Дверь заменили Крыльцо привели в порядок

Теперь оставшееся во дворе дере-
во не погибнет.

Входную группу подъезда отремонтировали и 
покрасили.

Мы проверили: установленная дверь нарека-
ний у жителей не вызывает.

Сухое дерево 
спилилиБольшому мусору – большой контейнер

Куда обратиться, если площадку для бытовых отходов не убирают

Мусорные площадки должны располагаться на расстоянии не ближе 20 м от дома.
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 Осенью прошлого года, ког-
да была объявлена частич-
ная мобилизация, многие 
мужчины юго-запада встали 
на защиту своей страны, 
уехав по зову долга в зону 
СВО. Сегодня они передают 
горячий привет родным и 
близким.

Один из защитников Отечества, 
живущих в ЮЗАО, – Алексей. 
Он – гордость своей семьи. 
Когда пришла повестка, по-
вёл себя по-мужски: с честью 
и достоинством принял все 
обстоятельства. Уже 9 месяцев 
Алексей вместе с товарищами 
день и ночь несёт службу. Его 
и других бойцов из нашего 
округа навестили представи-
тели префектуры и районных 
управ. Территорию СВО посе-
тили заместитель префекта 
Владимир Промыслов и 
первый замглавы управы 
по вопросам ЖКХ Ясенево 
Александр Писяев.

«МЫ СТАЛИ ДОБРЫМИ 
ТОВАРИЩАМИ»
«Мы с Алексеем стали добры-
ми товарищами. Когда наши 
бойцы находятся на передо-
вой, невозможно оставаться 
в стороне. Так что мы с колле-
гами решили навестить Лёшу 
и остальных ребят и подарить 
им «частичку дома», – рас-
сказывает Александр Писяев. 
Представители ЮЗАО перед 
поездкой в зону СВО связа-
лись с Алексеем, составили 
список необходимого ребятам. 

И привезли то, что они проси-
ли: продукты с длительным сро-
ком хранения, сладости в упа-
ковках, стиральные порошки, 
средства гигиены.
Алексей встретил гостей 
с улыбкой – он жив-
здоров, нашёл общий 
язык с сослуживца-
ми и, как и всегда, 
в прекрасном 
настроении. 
Характер 

у Алексея лёгкий: 
мужчина с детства 

привык находить 
что-то позитив-

ное во всём, что 
его окружает. Так 
что и на службе не 
теряет оптимизма. 
«Спасибо всем, кто 
про нас не забыл! 

Вы можете спать 
спокойно – мы с това-
рищами стоим на стра-
же Родины», – говорит 

Лёша.

«РАНЕНИЕ НЕОПАСНОЕ»
Ещё один защитник 
из ЮЗАО – Роман. Он уехал 
добровольцем. Мы раз-
говаривали с ним перед 

отправкой на СВО. Мужчина 
хотел, чтобы сын гордился им. 
«Я родом из Луганской Народ-
ной Республики. Так что, когда 
объявили частичную мобили-
зацию, я решил не дожидаться 
повестки. Когда страна зовёт, 
мы не вправе отказываться. Так 
что вот я здесь, скоро отправ-
ка», – рассказывал Роман перед 
отправкой на службу корреспон-
денту «ЗКЗ».
У мужчины всё хорошо, только 
вот получил небольшое ране-
ние. Но Роман не унывает – го-
ворит, что быстро идёт на по-
правку, ранение неопасное. 
Так что, как только всё зажи-
вёт, мужчина вернётся к несе-
нию службы в полном объёме.

МАРИЯ ПЕТРОВА

«Спасибо, что не забыли»
Наших защитников в зоне СВО навестили представители ЮЗАО

 Москвичи выберут луч-
шие места для прогулок. На 
портале «Активный гражда-
нин» запустили голосование 
«Лето в Москве: идеи для 
прогулок по городу». В нём 
выбирают лучшую набереж-
ную, лучший мост и лучшую 
смотровую площадку. На 
последнее голосование вы-
несено 8 площадок, и среди 
них смотровая площадка РАН 
в Гагаринском районе.

 На Профсоюзной улице 
завершились работы по 
замене дорожного покры-
тия. Всего было уложено 
300 тыс. кв. м асфальта. 
Работы велись преимуще-
ственно в ночное время 
суток. При этом движение 
по Профсоюзной улице пе-
рекрывалось лишь частично. 
В скором времени специа-
листы нанесут необходимую 
дорожную разметку.

 Ледовый дворец в райо-
не Ясенево площадью 
21 тыс. кв. м готов на 95%. 
Сейчас ведётся благоустрой-
ство прилегающей террито-
рии – оно выполнено более 
чем наполовину. Специали-
сты устанавливают наруж-
ное освещение, завозят 
грунт для высадки деревьев 
и выкладывают дорожки 
брусчаткой. Комплекс обо-
рудован по современному 
образцу, его трибуны спо-
собны разместить 500 зри-
телей. Внутри здания будут 
размещены две ледовые 
арены, два тренажёрных и 
10 хореографических залов, 
зал акробатики и реаби-
литационный блок с зоной 
водных процедур. Дворец 
имеет витражное остекле-
ние и более 200 колонн по 
периметру здания.

  Праздник для малышей 
и дошкольников «Сказки 
летней лужайки» пройдёт 
26 июля в сквере напротив 
библиотеки № 187 на Остро-
витянова, 19/22. Сотрудники 
библиотеки подготовили 
интерактивную программу 
с подвижными играми и 
разгадыванием загадок. По 
погодным условиям меро-
приятие могут перенести 
в помещение.

 Квиз для дошкольников 
по мультфильмам «Бре-
менские музыканты» про-
ведут 29 июля в библиотеке 
№ 174 на Академика Пи-
люгина, 14, корп. 2. Ребята 
узнают интересные факты 
о создании мультфильма, 
вспомнят сюжет одноимён-
ной сказки братьев Гримм, 
примут участие в играх и 
викторинах на эту тему.

ФАКТЫ

Алексея (слева) в зоне СВО навестили заместитель 
префекта ЮЗАО Владимир Промыслов (в центре) и 
первый замглавы управы по вопросам ЖКХ Ясенево 
Александр Писяев (справа).

Роман уехал добровольцем в зону специальной воен-
ной операции. Получил небольшое ранение, но оно 
неопасное. Мужчина не унывает, говорит, что быстро 
идёт на поправку. Как только заживёт – снова в бой.

В ЮЗАО собрали гостинцы нашим бойцам. На короб-
ке герб района Ясенево, но оказать помощь военно-
служащим захотели многие предприятия округа.

в стороне. Так что мы с колле-

и остальных ребят и подарить 

сказывает Александр Писяев. 

список необходимого ребятам. 

средства гигиены.
Алексей встретил гостей 
с улыбкой – он жив-
здоров, нашёл общий 
язык с сослуживца-
ми и, как и всегда, 
в прекрасном 
настроении. 
Характер 

у Алексея лёгкий: 
мужчина с детства 

привык находить 
что-то позитив-

ное во всём, что 
его окружает. Так 
что и на службе не 
теряет оптимизма. 
«Спасибо всем, кто 
про нас не забыл! 

Вы можете спать 
спокойно – мы с това-
рищами стоим на стра-
же Родины», – говорит 

Лёша.

«РАНЕНИЕ НЕОПАСНОЕ»
Ещё один защитник 
из ЮЗАО – Роман. Он уехал 
добровольцем. Мы раз-
говаривали с ним перед 

отправкой на СВО. Мужчина 
хотел, чтобы сын гордился им. 
«Я родом из Луганской Народ-
ной Республики. Так что, когда 
объявили частичную мобили-
зацию, я решил не дожидаться 
повестки. Когда страна зовёт, 
мы не вправе отказываться. Так 
что вот я здесь, скоро отправ-
ка», – рассказывал Роман перед 
отправкой на службу корреспон-
денту «ЗКЗ».
У мужчины всё хорошо, только 
вот получил небольшое ране-
ние. Но Роман не унывает – го-
ворит, что быстро идёт на по-
правку, ранение неопасное. 
Так что, как только всё зажи-
вёт, мужчина вернётся к несе-
нию службы в полном объёме.

Роман уехал добровольцем в зону специальной воен-
ной операции. Получил небольшое ранение, но оно 
неопасное. Мужчина не унывает, говорит, что быстро 
идёт на поправку. Как только заживёт – снова в бой.

В ЮЗАО собрали гостинцы нашим бойцам. На короб-
ке герб района Ясенево, но оказать помощь военно-
служащим захотели многие предприятия округа.
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 В Москве в 26-й раз 
прошёл конкурс профес-
сионального мастерства 
среди водителей ГУП «Мос-
гортранс» и коммерческих 
перевозчиков, в котором 
приняли участие 35 чело-
век. Водителям предстояло 
продемонстрировать опыт 
комфортного вождения, ско-
ростного маневрирования 
и, конечно, знания Правил 
дорожного движения.

Среди тех, кто в этот день 
поднялся на пьедестал почё-
та, – Даниил Лейман, водитель 
ГУП «Мосгортранс», филиал 
«Юго-Западный». Он занял 
второе место в личном зачёте. 
Даниил – молодой водитель, 8 
месяцев работает на маршруте 
№ 944, курсирующем между 
станциями метро «Профсоюз-
ная» и «Кожуховская».

«ОТУЧИЛСЯ И ВЫШЕЛ 
НА МАРШРУТ»
«На подготовку ушло две неде-
ли, оттачивал мастерство в ав-
топарке в Троицком округе. Во 
время тренировок погода была 
капризная: дождь сменял жару 
и наоборот. В день соревно-
ваний шёл ливень, но я умело 
маневрировал», – вспоминает 
участник конкурса.
Участие в конкурсе для се-
бя Даниил считает хорошим 
опытом. «Отличная проверка 
профессиональных знаний 
и практика. Обязательно 
в следующем году буду вновь 
участ вовать», – уверен он. 
Самым интересным испыта-
нием называет заезд в бокс. 
«Расстояние между автобусом 
и сигнальными флажками 
буквально 2 см, и нужно было 
в него идеально вписаться», – 
отмечает водитель.

В профессию Даниила по-
звал брат. В филиале «Юго-
Западный» он отработал 
больше 10 лет: был и во-
дителем, и инструктором. «Я 
только пришёл из армии, брат 
предложил, идея меня заин-
тересовала. Пришёл в авто-
бусный парк, отучился на кур-
сах, сдал экзамены и вышел 
на маршрут. Мне нравится 
быть за рулём», – рассказы-
вает Даниил.

«ПО СТОРОНАМ НЕ СМОТРЮ»
Сам он живёт в 15 минутах 
ходьбы от места работы, у стан-
ции метро «Зюзино». «Чтобы до-
браться до автобусного парка, 
подземкой не пользуюсь, но 
с открытием БКЛ можно по-
пасть в любой конец города 
с минимумом пересадок. И 
это здорово, – говорит он и 
отмечает удобство дорожной 
инфраструктуры. – Новые 
остановочные пункты, выде-

ленные полосы: и водителям, 
и пассажирам комфортно».
В пути Даниилу нравится про-
езжать по широкому Нахимов-
скому проспекту, живописному 
Автозаводскому мосту, с кото-
рого открывается вид на реку. 
«Но вообще по сторонам не 
смотрю. Предельное внимание 
на дороге – это безопасность 
как пассажиров, так и водите-
ля», – считает Даниил.

ЕЛЕНА КРАСНОВА

«Мне нравится 
быть за рулём»

Водитель Даниил Лейман 8 месяцев работает на 
маршруте № 944, курсирующем между станциями 
метро «Профсоюзная» и «Кожуховская».

Водитель автобуса из района 
Зюзино стал призёром конкурса 
профессионального мастерства

ФОТО КИРИЛЛА ИСКОЛЬДСКОГО
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 В этом году в нашем окру-
ге существенно снизилось 
число убийств, изнасилова-
ний и других тяжких пре-
ступлений. Мы попросили 
исполняющего обязанности 
руководителя Следственно-

го управления 
по ЮЗАО города 
Москвы, полков-
ника юстиции 
Александра 

Бабаяна рассказать, как 
обстоят дела.

– Александр Андроникович, что 
произошло в округе в 2023 го-
ду?
– за эти полгода на террито-
рии округа зарегистрировано 
5769 преступлений, а в первом 
полугодии прошлого года – 
5696. как видите, разница 
несущественная. При этом 
важно, что показатель раскры-
ваемости у нас один из самых 
высоких в городе – 42,8%. 
кстати, наш округ входит 
в число безопасных в Москве, 
меньше преступлений только 
в зелено граде и тиНао. 
в этом году в Юзао суще-
ственно снизилось чис-
ло убийств (с 13 до 9), 
все они раскрыты. Это 
же относится и к изна-
силованиям (с 8 до 4) 
и причинению тяжко-
го вреда здоровью, 
повлёкшего смерть 
(с 4 до 1).

– Кстати, сейчас совер-
шенствуется криминали-
стическая техника. Легче 
раскрывать преступления? 

– техника позволяет раскрыть 
преступления, совершённые 
много лет назад. Например, 
в конце прошлого года было 
раскрыто убийство, совер-
шённое в 2002 году. тогда 
на  Изюмской улице из-за спора 
о денежном долге был застре-
лен мужчина. в ходе дополни-
тельного изучения уголовного 

дела следователи повторно 
проверили близкие связи уби-
того и установили личность 
одного из его знакомых. Место-
нахождение подозреваемого 
определили благодаря совре-
менным технологиям и имею-
щимся сегодня базам данных. 
Мужчину задержали во влади-
мирской области, он полностью 
признал свою вину и дал пока-
зания. всё это удалось сделать 
спустя почти 20 лет после 
совершения преступления.

– На вашей работе отражаются 
события, связанные со специ-
альной военной операцией?
– Эти события отражаются 
сегодня на жизни каждого че-
ловека, любящего свою страну. 
По-другому и быть не может. 
Многие наши коллеги отправи-
лись на службу в следственные 
подразделения новых субъек-

тов РФ, у многих сотрудни-
ков близкие принимают 
участие 
в сво. 
На регу-
лярной 
основе мы 
стараемся 

помогать на-
шим военным, 

отправляем помощь: экипи-
ровку, медикаменты и другие 
необходимые вещи. Например, 
в конце прошлого года мы 
с коллегами организовали сбор 

гуманитарной помощи, чтобы 
поздравить наших военнослу-

жащих с Новым 
годом. собран-
ные вещи отпра-
вили в Донбасс, 
а также в Хер-
сонскую и запо-
рожскую обла-
сти. И на особом 

контроле у нас находятся все 
обращения по фактам нару-
шения прав участников сво 
и членов их семей. 

александр андрущенко

До 22 августа в культурном центре «Меридиан» проходит вы-
ставка «Места, связанные с в. И. вернадским». в экспозиции 
представлены 58 картин художников. На них изображены 
места, где бывал, работал, преподавал и жил великий отече-
ственный учёный. 

фотофакт

происшествия

 На юго-западе Москвы 
мужчина ударил сожи-
тельницу японским мечом 
по лицу. Инцидент произо-
шёл в квартире жилого дома 
на улице воронцовские 
Пруды. Местный житель 
поссорился со своей воз-
любленной. выйдя из себя, 
мужчина избил девушку, 
а после ударил японским 
двуручным мечом её по лицу. 
Пострадавшую госпитали-
зировали с рассечённой 
раной. По данному факту 
правоохранительными орга-
нами проводится проверка.

 При пожаре, который 
произошёл на седьмом 
этаже жилого дома на ули-
це Айвазовского, погибла 
женщина. Пытаясь спастись 
от огня, местная житель-
ница выпрыгнула из окна. 
от полученных травм она 
скончалась на месте. Че-
рёмушкинская межрай-
онная прокуратура взяла 
на контроль расследование 
причин пожара. Для установ-
ления всех обстоятельств 
будет проведена пожарно-
техническая экспертиза.

 Юноша утонул в Тепло-
станском пруду. На берегу 
водоёма отдыхала компания 
друзей. один из них раз-
делся, прыгнул в воду и не 
вынырнул. Информация 
о происшествии поступи-
ла в оперативные службы 
столицы. На следующий день 
водолазы нашли труп моло-
дого человека на глубине 
4 м. обстоятельства и причи-
ны гибели устанавливаются.

 В Южном Бутове на ули-
це Маршала Савицкого 
сотрудники уголовного 
розыска задержали вора 
велосипедов. установлено, 
что мужчина похитил два 
велосипеда фирмы «Хорст» 
и «стелс», находившихся 
в межквартирном холле 
дома, после чего скрылся 
с места происшествия. Ма-
териальный ущерб составил 
28 тыс. руб. сотрудники 
полиции задержали подо-
зреваемого по месту жи-
тельства.

 В Академическом районе 
таксист ограбил клиента. 
воспользовавшись тем, что 
пассажир уснул, водитель 
остановил авто и решил 
забрать мобильный. Муж-
чина проснулся и оказал 
сопротивление. Но таксист 
силой вытащил пассажира 
из машины и уехал с его 
телефоном. сумма ущер-
ба –  50 тыс. руб. Грабитель 
задержан, возбуждено 
уголовное дело.

9 убийств, и все раскрыты
следователь рассказал о работе криминалистов нашего округа

обратиться в следственное 
управление и его территори-
альные отделы (Гагаринский, 
зюзинский, Черёмушкин-
ский) может любой человек 
с устным либо письменным 
заявлением. личный приём 
граждан идёт в рабочие дни 
с 9.00 до 18.00. кроме того, 
в помещении управления 
имеются специальные ящики 
для обращений. также граж-
дане могут воспользоваться 
сайтом следственного коми-
тета России.

кстати

В конце прошлого го-
да нашли убийцу, со-
вершившего преступ-
ление на Изюмской 
улице в 2002 году.

Сотрудники Следственного управления ЮЗАО в основном занимаются 
тяжкими преступлениями, показатель раскрываемости у следователей 
сегодня один из самых высоких в городе.

Следователи работают с материа-
лами дела об убийстве женщины 
на Севастопольском проспекте 

в 2002 году. 
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 На 74 площадках возобно-
вились тренировки летнего 
сезона проекта «Мой спор-
тивный район». Бесплатно 
заниматься можно фитне-
сом, волейболом, баскетбо-
лом, бадминтоном, роллер-
спортом, настольным 
теннисом, йогой, футболом 
и другими видами спорта. 

Тренировки по футболу про-
ходят 2 раза в неделю по втор-
никам и субботам в 20.15 
(ул. Коктебельская, 4, корп. 3) 
на открытом поле во дворе 
рядом со школой № 1356. Есть 
футбольные площадки в на-
шем округе, рядом с которыми 
бесплатные пункты проката ин-
вентаря, принадлежащие цент-
ру спорта и досуга «Атлант». В 
безвозмездную «аренду» мож-
но взять мячи. Они располо-
жены в спортивных кластерах 
на улице Голубинской, 9, улице 
Ратной, 14А, и Новоясенев-
ском проспекте, 32, корп. 3.
Мы решили протестировать 
футбольное поле недалеко от 
станции метро «Университет». 
На Молодёжной, 4, можно 
бесплатно поиграть в соккер. 
Там есть всё необходимое 
для комфортной игры: большое 
поле, мини-футбольные ворота, 
покрытие с резиновой крошкой 

и даже трибуна для болельщи-
ков. По вечерам почти каждый 
день тут собираются любите-
ли самого по пулярного вида 
спорта, но и днём по будням 
площадка редко пустует. 
Вторая находится на террито-
рии Дворца пионеров, её сей-
час реконструируют. Поэтому 
со стадиона уже убрали воро-
та. Но рядом футбольное поле 
с большими воротами и естест-
венным газоном, где можно 
погонять мяч.

– Часто прихожу 
играть в футбол на 
одну из этих площа-
док. Они все рядом 
со станцией метро 

«Университет». На них разное по-
крытие – от резиновой крошки 
до натурального газона. На по-
ле, которое находится на улице 
Молодёжной, хорошо оттачивать 
футбольные навыки. А игра на 
поле недалеко от Дворца пио-
неров – отличная возможность 
почувствовать себя профессио-
нальным футболистом, ведь там 
большие ворота, – рассказывает 
Антон Никишкин, который по-
играл в футбол на обеих площад-
ках вместе с нашим корреспон-
дентом. – Очень удобно, когда 
заниматься спортом можно 
в шаговой доступности от дома. 

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

Выходи во двор, поиграем
Наш корреспондент сыграл в футбол 
с местным жителем Антоном Никишкиным. 

 Состоялось открытие 
чемпионата по футболу в на-
шем округе. Матчи проходят 
каждую субботу до 30 сен-
тября на стадионе на улице 
Профсоюзной, 42, корп. 3. 
Мы посетили первые игры и 
пообщались с футболистами. 
Матчи будут проходить каж-
дую субботу до 30 сентября на 
стадионе на улице Профсоюз-
ной, 42, корп. 3. Бесплатный 
турнир организовал Мой досу-
говый центр «Атлант» совмест-
но с опытным организатором 
любительских игр «РусФут». 
16 команд разделили на две 
группы – «А» и «В» по восемь 
коллективов. Всего пройдёт 
семь туров, а завершится 
чемпионат розыгрышем кубка 
по системе плей-офф.

«Решили с ребятами заявиться 
на турнир, так как во дворе 
вместе постоянно играем. 
Думаю, мы способны побо-
роться и за призовые места», 
– уверен защитник команды 
ФК «Прощай Офис» 31-летний 

Алексей Вдовин. В турнире 
принимает участие и Влади-
мир Коткин (команда «Пит-
буль»): «Нам немного грустно, 
что проиграли первую игру, но 
ничего страшного. Двигаемся 
дальше».

«Прощай Офис» или «Питбуль»?«Прощай Офис» или «Питбуль»?

Команда «Ака-
демический» 
готовится к 
матчу с «Ара-
ратом». 

ЧЕМПИОНАТ

 Мой досуговый центр 
«Атлант» и GETWOLA запус-
тили новые занятия «ЙОГА 
НА ВОДЕ» в рамках совмест-
ного бесплатного проекта 
«Дыхание лета».
Проект состоит из серии 
оздоровительных практик 
у водоёмов округа, которые 
помогут расслабиться и найти 
свой дзен в разгар жаркого 
лета. Мы посетили занятие и 
поняли, как можно быстро рас-
слабиться после напряжённого 
рабочего дня.
На йогу к Олесе Маришовой – 
ведущему инструктору по 
целостной и перинатальной 
йоге, – пришли как взрослые, 
так и дети. Изначально органи-
заторы планировали провести 
занятия на новом понтоне, 

украсившем Коньковские 
пруды: совсем рядом с водой. 
Но в столице в этот день шёл 
дождь, поэтому участники 
расположились на площадке 
недалеко от прудов.
«Всё внимание на теле. Не 
забывайте про дыхание», – 
наставляла педагог. Во время 
мастер-класса участники 
выполняли различные асаны: 
стояли в планке, поднимали 
ноги лёжа, делали выпады и 
другие упражнения. «Колка 
дров» – одно из них. Начинаю-
щие йоги поставили ноги шире 
плеч, под углом в 45 градусов, 
сложили руки на уровне груди 
и вытянули их вверх, сделали 
вдох, а на выдохе присели 
и опустили руки. «А сейчас 
давайте задержим дыхание. 

Зачем? Чтобы почувствовать, 
как бьётся ваше сердце», – го-
ворила Олеся Маришова.  
«В первый раз участвую в по-
добном мероприятии. Пред-
почитала практиковать йогу в 
спортзале, – рассказывает Ев-
гения Молодцова, жительни-
ца района Коньково. – Дождь 
не помешал нисколечко. 
Почему люблю йогу? Она мне 
всегда помогает расслабить-
ся, остаться с собой наедине, 
отвлечься от реальности и 
проблем».
«Вода настраивает на уми-
ротворяющий лад. Поэтому 
неудивительно, что дождь по-
способствовал расслаблению 
и хорошему настроению», – 
призналась Олеся Маришова.

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

Йога под дождём 
Уникальный мастер-класс прошёл 
в районе Коньково

СПОРТ

Советы от Олеси Маришовой

1. Для новичков главное – не смотреть на со-
седа. Каждый человек индивидуален, не надо 
себя ни с кем сравнивать.  
2. Подбирайте правильную успокаивающую 
музыку. Она настраивает тело на нужный лад. 
3. Самая главная практика – практика осознан-
ности. Если не можете контролировать дыхание, 
повторяйте: «Вдох – выдох». И со временем 
мозг станет настолько натренированным, что 
слова «вдох – выдох» (даже произнесённые про 
себя) помогут в нужный момент расслабиться.  
4. Во время занятия йогой стоит использовать 
больше перевёрнутых поз и спокойных дыха-
тельных техник. Например, могу посоветовать 
уттанасану (наклоняемся вперёд к ногам, об-
хватив руками икроножные мышцы), сарванг-
асану («берёзка»), халасану («поза плуга»).
5. Если нужно быстро восстановить силы, 
рекомендую йогу-нидру (йога осознанного сна). 
20 минут йоги-нидры заменят 4–6-часовой сон. Олеся Маришова научит 

быстро расслабляться. 
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 В районе Коньково на 
улице Введенского, 16, после 
реконструкции открылась 
площадка для выгула собак. 
Её обновили в рамках про-
екта «Питомцы в Москве» 
программы «Мой район». 

ЧЕМПИОНЫ НА ПЛОЩАДКЕ
«Раньше тут была 
унылая и скучная 
площадка, – рас-
сказала на откры-
тии глава управы 

района Коньково Регина 
Захарова. – А теперь появи-
лась современная, уютная и 
красивая, а главное – функ-
циональная».
Во время открытия спортсме-
ны и инструкторы кинологи-
ческого центра «Сокольники» 
продемонстрировали посети-
телям, чему можно научить со-
бак. Немецкая, австралий-
ская и восточноевропейская 
овчарки выполняли команды 
своих хозяев – от «Ко мне!» 
до «Апорт!». Одна из самых 
быстрых собак в мире, бордер-
колли (развивают скорость 
до 48 км/ч), преодолевала 
прыжковые препятствия 
и тоннель. А бельгийская 
овчарка Армата (многократная 
чемпионка России по букси-
ровке лыжников) со своей 
хозяйкой, жительницей Ясене-
во, спортсменкой Российской 
кинологической федерации 
Юлией Колесниковой приня-
ла участие в танцах.
«Очень хорошая площадка: го-
товиться тут можно абсолютно 
к разным дисциплинам. Будем 
обязательно на ней занимать-
ся. Армата любит проходить 
снаряды», – призналась Юлия 
Колесникова. 

«Мне понравилось, что все 
снаряды поставили на рези-
новое покрытие, это хорошо 
для питомцев, потому что они 
не собьют лапы. Плюс отлично, 
что рядом есть травяное по-

крытие, собакам 
будет намного 
приятнее бегать 
по траве», – счи-
тает жительница 

Коньково Людмила Никиточ-
кина. Её питомец Лулу – перу-
анская голая собака – вице-
чемпионка мира и чемпионка 
России по красоте.

В ФОРМЕ СОБАЧЬЕЙ КОСТИ
В районе Коньково заканчи-
вается возведение ещё одной 
площадки для выгула питом-
цев – около д. 92 на Проф-
союзной улице. Пространство 
в форме собачьей кости вме-
щает в себя тренировочные зо-
ны для крупных и мелких пород. 
На ней так же, как и на улице 
Введенского, 16, установили 
и наклонную стенку, и тоннели, 
и окопы. Есть и балансиры. 
Пока мы гуляем по соба-

чьей площадке, 
встречаем на ней 
жительницу района 
Коньково Татьяну 
Крепкую. Она 

пришла сюда уже в третий 
раз – теперь вместе со своими 
питомцами: 9-летней Пандой 
и 12-летней Ирушкой. Порода 
её собак – вельш-корги карди-
ган. По словам Татьяны, на со-
бачьих площадках она до этого 
ни разу не видела балансиров. 
«Эта площадка впечатляет свои-
ми размерами и организацией 
пространства. Такой я нигде ни 
разу не видела, даже за грани-
цей. Я, как собачница, на них 

всегда обращаю внимание. Ра-
да, что здесь, неподалёку от до-
ма, появится настоящая соба-
чья площадка, – обязательно 
сюда будем приходить», – уве-
рена женщина.
Завершить работы по устрой-
ству этой площадки планирует-
ся до конца лета.

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

Танцы с Арматой
В ЮЗАО появилось новое собачье пространство

 Советы Александра Титова, 
руководителя кинологического 
центра «Ясенево»: 

– При обучении на 
этом снаряде тоже 
можно использовать 
метод подражания. 
Но предварительно 
надо собаку с ним 
познакомить – сначала 
поставить на одну 
сторону, потом на другую, 
а если собака небольшая, 
даже перенести с одной 
половинки на другую, 
чтобы показать тот путь 
преодоления, который 
предстоит пройти.

– Тут всё просто. Надо положить в тоннель кусочек 
еды или игрушку, если она собаке интересна. 
Питомец заходит за ней, а потом выходит. Или можно 
пробросить что-то через тоннель, придерживая собаку 
и показывая, что путь только вперёд.

– Тут всё просто. Надо положить в тоннель кусочек 

Питомец заходит за ней, а потом выходит. Или можно 
пробросить что-то через тоннель, придерживая собаку 

ТОННЕЛЬ

– Важно, чтобы палку на барьере 
можно было переставлять. Если 
это возможно, то я её ставлю 
сначала на самый низ – ниже 
груди собаки. Потом, когда через 
несколько повторений питомец 
начнёт её не перешагивать, а 
перепрыгивать, можно начать под-
нимать (каждый раз не больше чем 
на 5 см). Высота барьера, пред-
ставленная на фото, подходит для 
овчарки и других больших собак. 
Но стоит понимать, что его всегда 
лучше преодолевать во время 
движения, на какой бы высоте он 
ни находился. Во время обучения 
можно, например, руку с игрушкой 
спрятать за спину. И как только со-
бака преодолела барьер, дать се-
бя догнать и вручить спрятанное. 

От простого к сложному: 
КАК ОБУЧАТЬ СОБАКУ?

– Если у вас небольшая собачка, можно сразу по-
ставить её на бревно, чтобы постояла, посмотрела 
по сторонам, познакомилась со снарядом. При этом 
питомца надо придерживать за ошейник. Можно по-
ступить и следующим образом: на первую ступеньку 
трапа (подъём) положить кусочек еды, потом – на 
вторую, третью и так далее. Таким образом мы по-
казываем собаке: хочешь – поднимайся. В ход идёт 
пищевая мотивация. Дальше раскладываем еду по 
всему снаряду. Но есть важный момент – в первый 
раз, особенно наверху, собака может испугаться 
и решит резко всё прекратить, просто спрыгнув. 
Поэтому пёс должен быть на поводке, а человек 
должен придерживать его за ошейник.  

– На этом снаряде за-
ниматься с животным 
не стоит, пока ему не 
исполнится год. Если 
собака старше, всё 
равно хозяину нужно 
быть внимательным: 
необходимо при-
держивать, пока 
она поднимется. А 
когда начнёт спу-
скаться, не позволять ей 
спрыгнуть. Возможное непра-
вильное приземление травматично.

Снаряд БУМ (бревно)

Бельгийская овчарка Юлии Колесниковой 
умеет не только находить взрывчатые 
вещества, но и танцевать.

ГОРКА

Инфографика Марии КЛЕМЕНТЬЕВОЙ

На портале mos.ru заработал суперсервис 
«Мой питомец». «Теперь у владельцев появи-
лась возможность получить доступ к электрон-
ной амбулаторной карте своего питомца. Она 
содержит сведения о посещении ветеринара, 

вакцинациях, результаты исследований», – написал в сво-
ём телеграм-канале Сергей Собянин. Там же есть адреса 
площадок для выгула собак и приютов для животных.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Танцы с Арматой
В ЮЗАО появилось новое собачье пространство

 Советы Александра Титова, 
руководителя кинологического 
центра «Ясенево»: 

– Тут всё просто. Надо положить в тоннель кусочек 
еды или игрушку, если она собаке интересна. 
Питомец заходит за ней, а потом выходит. Или можно 
пробросить что-то через тоннель, придерживая собаку 
и показывая, что путь только вперёд.

ТОННЕЛЬ

От простого к сложному: От простого к сложному: 
КАК ОБУЧАТЬ СОБАКУ?

Снаряд БУМ (бревно)

Бельгийская овчарка Юлии Колесниковой 
умеет не только находить взрывчатые 
вещества, но и танцевать.
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ФОТО ОЛЕГА СЕРЕБРЯНСКОГО 

ФОТО ОЛЕГА СЕРЕБРЯНСКОГО 

ФОТО ОЛЕГА СЕРЕБРЯНСКОГО 

ФОТО ОЛЕГА СЕРЕБРЯНСКОГО 

БАРЬЕР

ОКОП
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 «Номер называется «Рыб-
ка моя»!» – с этими словами 
братья Запашные посадили 
зрителя на обруч и запу-
стили под купол манежа. 
А потом включили огромный 
фонтан, струя которого до-
стала «артиста».

КАК РОЖДАЮТСЯ НОМЕРА
Такой спонтанный номер воз-
можен только на открытой 
репетиции Большого Москов-
ского цирка. Неформальные 
встречи с публикой позволяют 
увидеть цирк «изнутри» и по-
нять, как рождаются многие 
номера. А желающие могут 
попробовать себя в роли арти-

стов.
«Для меня от-
крытые репе-
тиции труднее 
выступлений, это 

одна большая импровиза-
ция, – признался нам Эдгард 
Запашный. – Она длится 

не меньше трёх 
часов: всё идёт 
в режиме реально-
го времени». А по 
словам Аскольда 

Запашного, это уникальный 
формат, когда шоу сочетается 
с реальными буднями: «Мне 
как постановщику очень важна 
обратная связь со зрителем, 
тот самый эмоциональный 
контакт: сразу понятно, что вы-
зывает вопросы у людей, что их 
удивляет».
Анатолий Рубан показывал, 
как тренируется его коман-
да акробатов на подкидных 
досках, и даже запустил 
в воздух одного из зрителей. 
Олег Александров наглядно 

объяснял, как работа-
ется с медведем Мотей, 
и делал тому массаж стоп. 
А Светлана Кравченко 
делилась с залом секрета-
ми воздушных гимнастов. 
Ведущие же представляли 
каждого из артистов и рас-
сказывали, как они пришли 
в профессию. 

ПОЧЕМУ ЛЬВЫ «КРИЧАТ» 
НА ГАСТРОЛЯХ?
Одно из самых зрелищных 
выступлений было со львами. 
Один за другим на арене появ-
лялись Денис, Паша, Максим, 
Гриша, а под конец принесли 
львёнка Руслана, который 
впервые оказался на публике. 

«На шоу всё по об-
катанной схеме, 
а на репетиции 
всё непредсказуе-
мо, – рассказал 

нам дрессировщик Владислав 
Гончаров. – Одновременно 
надо работать с животными, 
комментировать происходящее 
и отвечать на вопросы зрите-
лей». А вопросов из зала было 

полно. Что чувствуешь, когда 
засовываешь голову в пасть? 
Сколько времени готовится 
каждый трюк? Могут ли жи-
вотные объединиться против 
дрессировщика? Выяснилась 
интересная деталь. На гастро-
лях львы мешают жителям 
окрестных домов спать, 
потому что «кричат». Так 
они переговариваются 
друг с другом, чтобы 
понять, где находятся 

сородичи. А когда начинают-
ся затяжные осенние дожди, 
они чутко реагируют на такую 
погоду и становятся намного 
активнее. 
Про медведя Мотю зрители 
спрашивали, чем его угощают 
во время выступления (как вы-
яснилось, особым лакомством 
со сгущёнкой), у гимнастов 
интересовались – им страш-
нее за себя или за партнёров. 
Артисты честно отвечали 
на разные вопросы, а зрите-
ли, побывавшие на прошлой 
неделе на открытой репети-
ции в цирке на Вернадского, 

не скупились на апло-
дисменты. «Я с 7 лет 
занимаюсь воздушной 
гимнастикой, поэтому 
мне было интерес-
но посмотреть, как 

работают на манеже, 
особенно 

выступления 
на стропах без 

страховки, – при-
зналась нам 10-лет-
няя Вероника Крестинина. – 
Понравилось ли мне? Ещё 
спрашиваете! Конечно, если 
будет возможность, обязатель-
но приду ещё раз».

ГАЛИНА ШЕЙКИНА

«Рыбка» под куполом
Как зрителю попасть на манеж цирка 
на Вернадского и выступить с номером

Для воздушного номера 
нужна была зрительница 
весом до 55 кг. И такая 
храбрая девушка нашлась!

Под куполом «выступа-
ет» профессиональный 
мебельщик. 

Медведь Мотя и семья 
дрессировщиков Алек-
сандровых. 

полно. Что чувствуешь, когда 
засовываешь голову в пасть? 
Сколько времени готовится 
каждый трюк? Могут ли жи-
вотные объединиться против 
дрессировщика? Выяснилась 
интересная деталь. На гастро-
лях львы мешают жителям 
окрестных домов спать, 
потому что «кричат». Так 
они переговариваются 

понять, где находятся 

страховки, – при-
зналась нам 10-лет-
няя Вероника Крестинина. – 
Понравилось ли мне? Ещё 
спрашиваете! Конечно, если 
будет возможность, обязатель-
но приду ещё раз».

ГАЛИНА ШЕЙКИНА

Тигрёнок Руслан 
дебютировал на 
манеже.
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! И обязательно 
расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

1. Среди маленьких рисунков найдите точную 
копию большого изображения. 
2. Разберите с ребёнком, что подойдёт для 
компота и варенья, а что для супа и салата. 
3. Раскрасьте сектора картинки по указанным 
точкам.

1

2

3

О
тв

ет
ы

: 1
. В

. 

едг

вба



16 № 25 (499) 24 – 30 июля 2023ДОСУГ за калужской заставой

Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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– а теперь положите все свои деньги 
на стол и закройте глаза. 

– скажите, а вы правда фокусник?.. 
◆ ◆ ◆

– дорогой, сегодня я брала твою 
машину. 

– надеюсь, поставила на место? 
– не всю.

◆ ◆ ◆
жила-была девочка. и вот однажды 
в магазине её спросили: «у вас есть 

пенсионное удостоверение?» 
◆ ◆ ◆

– жизнь прекрасна и удивительна! 
– а почему глаз дёргается? 
– от удивления и дёргается. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. самый малень-
кий из наших дроздов. 6. карьерист у 
американцев. 9. какой дантист до пос-
леднего заботился о зубах владимира 
ленина? 10. Этап, но в женском роде. 
11. Читаем дневники карла Юнга: «я 
отказался от электричества, сам топлю 
печь и плиту, а по вечерам зажигаю ста-
ринные лампы. у меня нет водопровода, 
я беру воду из колодца. я рублю дрова 
и готовлю еду». Где он всё это проделы-
вал? 14. «зацепка» для сена. 16. какой 
колокольчик мелодичным звоном летней 
жарой «навевает прохладу» в японском 
доме? 17. Чему певцов учат? 18. облако 
«во мраке». 19. железный утиль. 20. сто-
лица на балканском полуострове. 21. 
откуда родом антуан де сент-Экзюпери? 
23. Магия с проткнутыми куклами. 25. 
кушанье из дворца. 29. кому сверчки 
помогали подкрадываться к врагу? 31. 
питьё лечебного свойства. 32. понятой 
в заГсе. 34. Шёлк для орденских ленто-
чек. 37. протестное движение в моло-

дёжной среде. 38. смешной сериал. 40. 
Машинный дом. 42. первый похититель 
Елены прекрасной. 44. Грибной имидж 
славянского лешего. 45. нотариус из 
«ищите женщину». 46. танец, впечатлив-
ший пола Маккартни. 47. Мик из фильма 
«ограбление на бейкер-стрит». 48. Что 
часто меняет дама, выйдя замуж? 49. 
«летит по небу ... усталый». 50. сумма 
в банке. 51. любимый головной убор 
телепузика дипси. 52. совсем неаро-
матный зверёк. 53. кто изображён на 
израильской купюре, получившей лю-
бовное проз вище «голдинка»? 54. какое 
ювелирное украшение на голое тело не 
наденешь?
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. сквернословие в 
адрес небесной канцелярии. 2. какой 
генерал входил в знаменитую «Могучую 
кучку»? 3. идиллическое качество жиз-
ни. 4. Чем гребут? 5. ягоды в варениках. 
7. каркас затеи. 8. Единокровный брат 
петра I. 10. любимый собутыльник ки-
ношного афони. 12. «сиятельный» учё-

ный. 13. Что входит в состав роты? 15. 
«приятны завершённые труды» (антич-
ный классик). 16. Чуть ли не самый по-
пулярный коктейль в испании. 19. какой 
датский хавбек был тренером москов-
ского «спартака»? 22. какая советская 
группа исполнила песню «вы шумите, 
берёзы!»? 24. кто из целителей написал 
стихи для хитов ирины понаровской и 
игоря талькова? 26. Где бьёт ключом 
деловая жизнь лондона? 27. какое из 
наших озёр, согласно легенде, назвали 
в честь кузнеца? 28. сленговая голова. 
30. второй роман «великого пятикнижия 
достоевского». 33. на чём озолотился 
якоб Швепп? 34. Где пельмени хранят? 
35. средний слой раковины моллюска. 
36. повод применить к делу вантуз. 39. 
парламент в иране. 40. «уилмингтон-
ский человек». 41. раздел «чистых рук». 
43. неформал в косухе. 46. кто увёл 
прямо из-под носа у ролана быкова 
роль паниковского? 48. навороченное 
мясо.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. белобровик. 6. яппи. 9. Юде-
левич. 10. Фаза. 11. боллинген. 14. вилы. 16. судзу. 
17. вокал. 18. туча. 19. лом. 20. белград. 21. лион. 23. 
вуду. 25. яство. 29. ниндзя. 31. отвар. 32. свидетель. 
34. Муар. 37. антигоп. 38. ситком. 40. Гараж. 42. тесей. 
44. боровик. 45. роше. 46. Гопак. 47. джаггер. 48. Фа-
милия. 49. клин. 50. вклад. 51. Цилиндр. 52. скунс. 53. 
Меир. 54. брошь.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. богохульство. 2. кюи. 3. без-
облачность. 4. весло. 5. вишня. 7. план. 8. иван. 10. 
Федул. 12. светило. 13. взвод. 15. Гомер. 16. сангрия. 
19. лаудруп. 22. «сябры». 24. давиташвили. 26. сити. 
27. валдай. 28. башня. 30. «идиот». 33. лимонад. 34. 
Морозилка. 35. остракум. 36. засор. 39. Меджлис. 40. 
Геоглиф. 41. Гигиена. 43. байкер. 46. Гердт. 48. Фарш.

Прогноз с 24 по 30 июля 
ожидается спокойный, ровный 
геомагнитный фон. дополнительных 
профилактических мер метеозависимым 
людям не требуется.




